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令和２年第１０回平川市教育委員会会議録（概要） 

 

 

 

１．開催日時   令和２年１０月２０日（火）午後１時３０分 

 

２．閉会日時   令和２年１０月２０日（火）午後３時４５分 

 

３．場 所   平川市尾上分庁舎 庁議室  

 

４．出 席 者   （教 育 長）柴田正人 

（１番委員）中嶋静賢 （２番委員）駒井優子  

（３番委員）葛西万博 （４番委員）工藤甚三  

（５番委員）佐々木幸子  

       

５．欠 席 者    なし 

 

６．署 名 者   （２番委員）駒井優子 （３番委員）葛西万博   

 

７．説 明 者   對馬事務局長、田中学校教育課長、桜庭指導課長、 

加藤生涯学習課長、工藤スポーツ課長、 

高阪学校給食センター所長 

 

８．会議録作成者 葛西学校教育課長補佐 

 

９．会議に付された案件 

（１）議案 

   議案第２６号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価につ

いて 

    

１０．委員・各課からの報告 

（１）日程等 
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１１．会議の大要 

午後１時３０分に教育長が開会を宣言する。会期を１日とし、会議記録署

名委員を前項６のとおり指名する。議案１件を審議した。 

 

１２．会議の状況 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

駒井委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

指導課長 

これより令和２年第１０回平川市教育委員会を開会いたします。 

案件の説明者は教育委員会事務局長、及び各課長にお願いします。 

会議録記録者には学校教育課の葛西補佐にお願いします。 

委員及び説明者は、発言する際には挙手の上、議長の許可を得て

から発言されますようお願いいたします。 

日程第２、会議録署名委員の決定について議題とします。 

会議規則第２３条に基づき、本委員会の会議録署名者は、２番・

駒井委員、３番・葛西委員を指名します。 

日程第３、会期の決定について議題とします。 

本定例会の会期は、本日１日としたいと思いますが、これにご異

議ございませんか。 

（了承） 

 

異議なしと認め、本定例会の会期は、本日１日と決しました。 

日程第４、教育長報告に入ります。 

 

（議案書１ページの要旨を説明） 

１ページ、教育長報告の中で、ご質問ありませんか。 

 

１０月６日の県定時制通信制生徒生活体験発表大会での、教師の

心無い一言に興味を感じました。子どもたちの心の声を、先生方

が真摯に受け止めておくべきと思いました。このような話は、青

少年健全育成大会でも発表の機会があればいいのではと思いまし

た。 

 

次に、各課からの日程等に入ります。 

２ページ学校教育課について、何か質問ありませんか。（一同な

し。） 

３ページ指導課ですが、１０月３日こつこつ教室について、少し

説明します。指導課長どうぞ。 

 

弘前大学の学生による授業でしたが、服装もそうですが大変緊張
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佐々木委員 

 

 

 

指導課長 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

中嶋委員 

 

 

指導課長 

 

 

 

 

 

 

 

中嶋委員 

 

 

 

指導課長 

 

 

 

教育長 

 

工藤委員 

した面持ちでやっておりました。中学３年生を相手にするという

ことで、受験用の問題を持参して一緒に学習するということも見

受けられました。 

 

こつこつ教室の碇ヶ関の参加者３名ということで、私はだいたい

顔が浮かぶのですが、尾上地区、平賀地区でも同じ顔ぶれなので

しょうか。 

 

当初からきている子は学年が進んでも続けて来ているというのが

あります。中学生になりますと受験ということもあって、新たに

来るということもあります。 

 

どんどん進めていくべきと思います。私も父兄のみなさんに、周

知するようにしております 

 

学習支援員の研修について、どのように行っているかお聞かせく

ださい。 

 

例年２回行っております。昨年度から１回目は、特別支援に係る

研修会としております。今回の学習支援員の研修会は、密になら

ないようにするため、３つのブロックに分けて実施していたもの

を、５つのブロックに分けて実施し、１つのブロック３，４名で

実施しました。授業の中で支援をする様子を見ながら、協議会の

その後の話し合いについては、支援員の質の向上を図ることを目

的に、課題等を示しながら次に繋げるようにしております。 

 

各校の学習支援員の活躍について、これまで見てきておりますが、

各校における学習支援員に対する声がありましたら、ご紹介くだ

さい。 

 

有効に活用するよう校長にお願いしているところであります。校

長自ら面談し、日ごろ困っていることや気づいたことを聞いたり

する時間をつくるようにしております。 

 

生涯学習課関連について、何か質問ありませんか。 

 

１０月１７日に開催された「ひらかわ歴史散歩～碇ヶ関編～」に
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生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

給食センター 

所長 

ついて、何人くらい参加したものかお聞かせください。 

 

５名の申し込みがあり、期待した割には少なかったような印象で

す。ただしコロナ感染症の影響もあり、実施できませんでした。 

 

それでは５ページ、図書館関連について、何か質問ありませんか。

（一同なし。） 

それでは６ページ、スポーツ課関連で何か質問ありませんか。 

（一同なし。） 

無いようですので７ページ、学校給食センター関連で何か質問あ

りませんか。 

（一同なし。） 

それでは、各課からのお知らせ等ありませんか。スポーツ課長ど

うぞ。 

 

６ページにある１０月１８日・２５日開催予定でした「第６回市

長杯軟式野球大会」、１０月１８日・２４日・２５日開催予定で

した「第１８回ひらかドーム杯少年野球大会兼平川市野球協会長

杯少年野球大会兼平川市スポーツ少年団親善野球新人大会」、  

１０月１９日開催予定でした「秋の火災予防運動」については、

新型コロナウイルス感染症の影響で中止となりました。 

 

４ページにある生涯学習課の事業のうち１０月１７日の「わくわ

くひらかわ教室（遊びリンピック）」、１０月２４日の「碇ヶ関

公民館講座（温泉と津軽弁）」はコロナの影響で中止となりまし

た。また１０月２９日の「文化財特別予防査察」は延期となりま

した。続いて５ページにあります図書館関係ですが、１０月２２

日の「高等学校中弘南黒地区図書委員研修会」は中止、また１０

月２４日の「碇ヶ関秋のわくわくおはなし会」は開催協議中で、

いずれもコロナ感染症によるものです。 

 

２ページに掲載してあります１０月２０日から２９日までの「就

学時健診」につきましては、全て延期ということにしております。 

実施について、改めて協議するということにしております。 

 

７ページにあります１０月１９日の「弘前保健所定期立入検査」

については、弘前保健所がコロナ対応のため実施できないとのこ
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教育長 

 

 

佐々木委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

とでした。また１０月２０日の「食材放射能検査（市産白菜）」

については、学校の臨時休業により給食が止まっておりますので

実施しないこととなりました。 

 

以上でありますが、教育委員のみなさんから何か質問ありません

か。 

 

４ページにある生涯学習課関係で、１１月１５日から実施予定の

市民文化祭はどうなりますか。 

 

現在のところ行う予定で準備しております。しかしながらこれか

らの感染の状況により、中止となることも有り得ると思いますの

で、実行委員会で協議の上決定することとしております。 

 

次に日程第６議事に入ります。先月から継続審議であります議案

第２６号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価について議題とします。本件は委員会に置いて慎重に協議する

ため、９月から１１月定例会まで継続審議となっております。学

校教育課長より説明させます。 

 

それでは、令和２年第９回定例会事務事業評価表修正箇所をご覧

ください。前回の委員会において、事業の目的に対し評価がかみ

合っていないとの指摘から、改めて評価を記載しました。まずは

学校図書整備でありますが、評価欄の下に新たに枠を設けまして、

修正したものを記載してあります。（内容を読み上げる。）続き

まして次ページの学校教育振興会であります。こちらも評価欄の

下に、新たな評価を記載してあります。（内容を読み上げる。）

続きまして３ページの学校改築ですが、同様に評価欄の下に、新

たな評価を記載しております。（内容を読み上げる。）続きまし

て４ページの小学校・中学校施設維持管理についても評価欄の下

に、新たな評価を記載しております。（内容を読み上げる。）学

校教育課については、以上でございます。 

 

まず学校図書整備ですが、Ｂ評価だとすれば、「学校図書の充実

が図られた。」ではないような気がする。 

 

分かりました。 
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教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

指導課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

指導課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

次の学校教育振興会についてはＡ評価なので、これでいいのでは

ないかと思う。続いて学校改築ですが、Ｂ評価ということです。

学校教育課長どうぞ。 

 

学校改築につきましては、平賀東小学校の外構工事が終了してい

ないため、Ｂ評価としております。 

 

とすれば、次に残る外構工事について、安心・安全に配慮する必

要があるという表記を加えるべきかと考えます。 

 

分かりました。 

 

次の小学校・中学校施設維持管理についてですが、Ａ評価なので

あれば、「更に努める」という表現でなくても良いと考える。 

 

評価を下方修正します。 

 

次に指導課の説明をお願いします。 

 

№６平川市教職員研修、№８学力向上対策（学習支援員配置）、

№９指導主事による学校訪問について、評価欄の文言の変更箇所

を赤く表記しております。 

 

前回の委員会で指摘した通りの修正でしたが、委員の皆様、何か

質問ありませんか。（一同なし。）無ければ、学校教育課の担当

分について再度修正し、来月提示するということにします。次に

１８ページの№１０いじめ防止対策について、指導課長からの説

明を求めます。 

 

（１８ページの№１０いじめ防止対策について、指導課長が説

明。） 

 

今の指導課長の説明について、何か質問ありませんか。（一同な

し。）私としては、平川市のいじめ防止対策は、比較的良い取り

組みだと思っています。対応している事案が全くないわけではな

いが、それほどでもないので、むしろ地域住民への周知に努める
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中嶋委員 

 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

中嶋委員 

 

 

 

工藤委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

とかの表記のほうがいいと思う。外にありませんか。中嶋委員ど

うぞ。 

 

評価の欄が「引き続き、」という言葉で始まっているので、引き

続きどうするのかということを明記した方がよいと思います。 

 

それでは次、№１１放課後子ども教室について、生涯学習課長説

明をお願いします。 

 

（№１１放課後子ども教室について、生涯学習課長が説明。） 

 

ただ今の生涯学習課長の説明について、何か質問ありませんか。。 

 

参加者が「大半が平賀地区から」という表現となっていますが、

「市内全体からの参加を促す。」とかというような表記にした方

がよいと思います。 

 

事業費総額２８５千円（うち国・県補助金 １５０千円）とあり

ますが、どういう趣旨で補助しているのかをお知らせいただきた

い。 

 

事業の目的の冒頭にある「放課後の子どもたちの安全安心な活動

拠点を設ける」という趣旨の補助金で、学校の空き教室や文化セ

ンターを使った子どもたちの居場所づくりということで補助して

もらっています。 

 

私から伺いたいのですが、評価欄の１行目から４行目までを、も

う少し短くしたらどうかと思います。それと「平賀地区」という

表記でない方が良いと思います。 

 

それでは次、スポーツ課お願いします。 

 

（№１２軽スポーツ巡回教室について、スポーツ課長が説明。） 

 

 

ただ今の説明について、何か質問ありませんか。 
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工藤委員 

 

 

スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

 

中嶋委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

スポーツ課長 

 

実績にある「わくわくひらかわ教室」は、生涯学習課の事業と重

複しているんでしょうか。 

 

生涯学習課の主催事業に、スポーツ推進委員を派遣しているとい

うことです。 

 

評価欄の書き方として、「スポーツに親しむ環境づくりに努めた。」

という表現とか、最後の書き方も「必要である。」という書き方

の方が良いと思いますが、いかがでしょうか。続いて№１３平川

市スポーツ大会派遣事業補助金について、スポーツ課長の説明を

求めます。 

 

（№１３平川市スポーツ大会派遣事業補助金について、スポーツ

課長が説明。） 

 

「令和元年度」という表記は必要ないと思います。それと「補助

要件を見直す。」ということは書かない方が良いのではないか。 

 

分かりました。 

 

次に№１４トップアスリート指導育成・強化について説明してく

ださい。 

 

（№１４トップアスリート指導育成・強化について説明。） 

 

何か質問ありませんか。 

 

評価欄の「陸上競技の技術が向上し」とありますが、具体的にど

ういうことか分かりにくいので、例えば「陸上競技の技術向上に

寄与することのみならず」とかの表現のほうがよいと思います。 

 

私からですが、「今後は、令和２年４月にオープンした」という

表記より、単に「次年度からは」という表記の方がスッキリする

と思います。 

 

分かりました。 
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教育長 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

次に、№１５平川市スポーツデーについて説明してください。 

 

（№１５平川市スポーツデーについて説明） 

 

評価欄の表記ですが、「今回は３回目の開催となり、老人クラブ

と観光協会の協力を得て実施した。今後参加者数の増加を図るな

ど、市民参加型スポーツイベントとして定着するよう取り組んで

いく。」と書いた方がいいと思います。 

 

分かりました。 

 

次に、№１６市民体育館整備について説明してください。 

 

（№１６市民体育館整備について説明。） 

 

何か質問ありませんか。佐々木委員どうぞ。 

 

事業の目的の文中「陸上競技場等一体的に整備、」とありますが、

「陸上競技場等一体的に整備し、」ということでないですか。 

 

そのように変更します。 

 

№１７未来の担い手発掘・育成・支援について、生涯学習課長の

説明を求めます。 

 

（№１７未来の担い手発掘・育成・支援について説明。） 

 

評価欄の標記について、もう少し簡潔にすればどうか。「参加者

拡大」という文言と「参加者の増加」という文言があるので、統

一してはどうか。 

 

分かりました。 

 

他にありませんか。（一同なし。）それでは、№１８ひらかわの

寺子屋について、生涯学習課長の説明を求めます。 

 

（№１８ひらかわの寺子屋について説明。） 
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教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

中嶋委員 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

何か質問ありませんか。（一同なし。）次、№１９定例おはなし

会について、生涯学習課長の説明を求めます。 

 

（№１９定例おはなし会について説明。） 

 

何か質問ありませんか。（一同なし。）評価欄の最後のまとめ方

について、他と同じように「～必要がある。」と結んではどうか。 

 

分かりました。 

 

他にありませんか。 

 

№１８ひらかわの寺子屋に関してですが、評価欄の冒頭の「例年

同様」という文言はいらないのではないかと思います。 

 

分かりました。 

 

他にありませんか。（一同なし。）次に、№２０図書館利用促進

事業について、生涯学習課長の説明を求めます。 

 

（№２０図書館利用促進事業について説明。） 

 

何か質問ありませんか。私の意見ですが、寄附金より図書の充実

が図られているという書き方は、誤解されるのではないか。展示

方法の工夫し楽しい空間を作っているというのは大事なことだと

思う。また「職員の意見を聞いて、」というのは、「利用者の意

見を聞いて、」だと思う。 

 

分かりました。 

 

続いて№２１「平川の子どもたちが選ぶおすすめ本」事業につい

て、生涯学習課長の説明を求めます。 

 

（№２１「平川の子どもたちが選ぶおすすめ本」事業について説

明。） 
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教育長 

 

 

 

佐々木委員 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

中嶋委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

何かご意見ありませんか。指針となる事業とかいうと、趣旨が違

うような気がする。これによって利用率が高まっているかどうか

について評価すべきだと考える。 

 

何を言いたいか、よく分からない表現だと思う。 

 

表現について、もう少し工夫して書いて下さい。 

 

分かりました。 

 

次に、№２２公共ホール音楽活性化について、生涯学習課長の説

明を求めます。 

 

（№２２公共ホール音楽活性化について生涯学習課長説明。） 

 

何かご意見ありませんか。「昨年同様、アウトリーチの回数を２

回追加し、体験者の増加を図った。」は書かなくても良いと思う。 

 

分かりました。 

 

次に、№２３文化財保護について、生涯学習課の説明を求めます。 

 

（№２３文化財保護について説明。） 

 

何か質問ありませんか。 

 

評価欄の２行目、「保存団体の出演機会の創出と周知を図った。」

とありますが、「出演機会の創出により、市民への周知を図った。」

とした方がよいと思います。 

 

分かりました。 

 

他にありませんか。（一同なし。）次に、№２４郷土資料館につ

いて説明を求めます。 

 

（№２４郷土資料館について説明。） 
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教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

ただ今の説明について、何かありませんか。「新たな企画を通し

て、参加者の拡充を図りたい。」という文言は、最後に書いたほ

うが良いのではないか。 

 

分かりました。 

 

他にありませんか。（一同なし。）１１月の定例会の際に、きょ

うの意見を踏まえて修正したものを提出してもらって、再度内容

を確認することでどうでしょうか。（一同、異議なし。）以上で、

本日の定例会は終了です。次回の定例会は、１１月１７日火曜日、

午後１時３０分からこの場所で開催いたします。 

  

 


